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本报讯 历时3天 的省总八届七
次全委会在热烈 、求实 、亢奋的气氛
中于今 日 圆满结束 。

这次全 委会 是在全省上 下 认真
学习 贯彻党 的十 四大精神 ，进一 步加
快改 革开放和经 济 建 设 步 伐 的 新形
势下 召开 的 。认真学 习 党 的十 四 大精
神、学 习 省委 工 作会议和全总十一届 五次

执委会精神 ，回顾和总结1992年全省工会工作 ，研究和确定1993
年工会工作 的指导思想和工作任务 ，是这次会议的主题 。

经过与会代表 的 认真讨论 ，会议确定今年全省工会工作 的
指导思想为 ：认真学 习 贯彻党 的十 四 大精神 ，坚持党 的基本路
线，以经济建 设为 中 心 ，在推进改革 、建 立社会主义市场经济
体制过程 中 ，全面地创造性地履行工会的 四项社会职能 ，动 员
和团 结全省职工 为 实现省党代会和 省 委 工作会 议提 出 的 各项
任务 ，为发展陕西经济而奋斗 。

高盈 民主席 向 会议作 了 工作报告 ，报告对一年 来全省工会
工作作 了 回 顾和总 结 。报告 说 ，在邓小平 同 志重要谈话和党 的
十四 大精 神指 引 下 ，我省工会战线在1992年取得 了 一 系列新 的
成就和进步 ：在 紧紧 把握服从服务于经济建 设 中 心 的 同时 ，通
过创造性工作 直接进入经济 建设 的主 战场 ；找准推动改革和维
护职工 利 益 结合 点 ，在全局工作 中努力发挥作用 ；工会干部正
在进一步从 “左 ”的思想束缚 中 解放 出 来 ，表现 出 积极进取 、
开拓创新 的精神风貌 ；注重研究新情况新 问 题 ，各项工作更加
贴近职工 ，更加求实务实 。

报告在 谈到 当 前形势与任务时指 出 ，在新 的一年 里 ，随着
社会主 义市场经济 的 发展 ，必然 引 起社会经济关 系和企业劳动
关系 的 一 系 列新变化 ，使工会 的 工作领域更加扩大 ，面临 的任
务更加繁 重 ；同 时适应 发展社会主义 市场经济 的要求 ，工会的
组织体制 、活动方式和工作方法 ，以及工会干 部队伍 的结构与
素质 等 也将 发生 相应 的变化 。这些都对工会工作提 出 了新 的更
高的 要求 ，要求 工会要十分注重研究新情况新问题 ，主动地适
应并促进社会主义 市场经济 的发展 ，在新 的历 史条件下努力使
工会工作上个新台阶 。

报告指 出 为适应 并促进社会主义市场经 济 的发展 ，今年必
须把工作 重 点放在参与深化企业改革 ，特别 是 国 有大 中 型 企业
经营机制 的转换上 ；主动加大参与协调劳动关系 的 力 度 ，努力
推进社会保 险制度 改革 的深化 ；不失时机地大力 发展 工会企事
业。报告 强调 ，要 实现这些任务 目 标 ，必须 认真学 习 贯彻党 的
十四 大精神 ，紧 密联 系思想实际和工会工作实 际换脑筋 ，进一
步解放思想 ，转变观念 ，加强 自 身建设 ，彻底转变以前那种 自
上而下 、指令性 的 、自 成体系 、自 我封 闭 的 工会运行机制 ，使
我们的思想更加符合实际 。

省委副书记支益 民到会并做了 重要讲话 （摘要 另发）。
会议决定年 内 召开工会第九次代表大会 。
西航公 司 工会 、西北国 棉五厂 工会等20个模范职工之家在

会上受到表彰 。　本报记者　杨令 青

企业 走 向 市 场 后 的 工 会 工 作怎 样做 ，前 来 参 加省 总 八届 七 次 会议 的 各 产 业 工 会
主席 们 还未报 到 就 在 凛 冽 的 寒 风 中 议 论 开 了 。　（照 片 左 起：012基地工会 副 主 席 沈
庆、省 总 渭 南 地 区 办 事 处 副 主 任 陈 祖 奎 、省 地勘工会主 席 谭 昌 年 、省 电 子 工会 主 席
李立 民 、船舶 工会主 席 王 国 卿 ）　柳影 摄

吸引 外资　兴我 中 华

我国再给予外商
1 0项 优 惠 政 策

本报 讯　为 大 量 利 用 外
资，加速我中华建设步伐 ，经
贸部最近又推 出外商在华投资
的10大优惠政策 。

这10大优惠政策主要有 ：
允许外商 以货币 、制品设备 、
原材料 、运输工具等实物 ，以
及工业产权 （专利、商标）、
专有技术等无形财产作为资本
投资 ；政府对外商 以实物投资
的设备 、器材 、原材料和以货
币投资在 国 际市场上购买的 设
备及其它生产用物资 的进 口 ，
免征关税和进 口 环节 的 工商统
一税 ；允许外商在除了涉及国
家安全的有关部门 、影响 国家

传统 出 口 产品和外国政府有进
口配额的产品以外的行业进行
投资 ；国家对外国 资本在合营
企业里所 占 的股份比例没有限
制，并允许举办全部资本属于
国外投资者的外资企业 ；允许
外方股东担 当 合资企业法人代
表；允许外商投资企业直接向
国际市场采购原料并销售 自 己
的产品 ；政府对外商投资企业
实行低税收政策 ，其税率 比国
营、集体企业所得税率都要低 ；
对向 国家鼓励的重点行业和重
点发展地区投资者 ，政府给予
更优惠的税收待遇 。

（ 边 吉 ）
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“ 海”应是宽 阔的
· 张傲雪 ·

大学 教授 卖 烧
饼，中 学 教 学 老 师
留职 停 薪 上 大 街
看管 自 行 车 ，机 关
党政 干 部 或 练 摊
卖服 装 鞋 袜 、或 卖
饮食 奏 起 锅 碗瓢 勺 交 响 曲 。这 是 见 诸 报 端
或闻 之 街 头 的 党 政 事 业 单 位 干 部 “下 海 ”
的几 则 新 闻 。

当前 ，鼓励 党政干 部 “下 海”，彻底摒
弃“官 本位”意识 ，走 出 机 关 、融进 商 品 大
潮的 洪流 中 去 ，这无疑是深化政 治 体制 改 革
的重 要 一 步 。一 些机 关 干 部积极换脑 筋 、转
观念 ，敢 为 人先 、大胆 “下 海”，用 实 际 行
动支持 改 革 ，在 商 品 大 潮 的 博击 中 去锻炼成
长，这种精神难能 可 贵 。如果 只 是 为 了 肯定
这部分人的 精神 ，并 用 他们 “下 海”的 初 步
尝试 去 鼓励 更 多 的 人投 身 政 治 体 制 改 革 行
列，去 从事 范 围 更 加 广 泛 的 经济活 动 ，这无
疑是 正确 的 、必要 的 。但如果 以 此把党政 干 部

“ 下 海 ”仅仅理解 为

卖食 品 、当 小 贩 ，那
就不 仅 失 之 偏 颇 ，

而且令人担忧 了 。

经济活 动 包 括
社会物质 生 产 和 再

生产 的 全部 活 动 ，诸如经济 方 面 的 信 息 、决 策 、
管理 、生 产 、流通 等 等 。党政 干 部经 商 ，固 然
对发展 第 三 产 业 、促进商 品 流通有积极 的 推 动
作用 。但是 ，把党 政干 部 “下 海 ”仅仅理解 为
摆地摊 、当 商 贩 ，那就是 只 见水珠 、不 见 大 海 。
如果 大 家 都 练摊 ，哪有 那 么 多 东 西 去 倒 卖 ？同
时，科 学 技术 就 不 需 要 了 ，读 书 求知也 成 为 多
余，这样 ，只 能造 成 人
类的 愚 昧 与 社 会 的 倒
退，这 不 仅 与 党 的 改革
开放初衷 背道 而 驰 ，而
且是 包 括 “下 海”干 部
在内 的 广 大 人 民 群 众所
不愿 看 到 的 。

不再吃国家计划　主动 “下海打鱼 ”

西辆厂开辟路外市场赢得大赚头
本报讯　一直 靠计划经济为生 的铁道部西

安车辆工厂 ，转换脑筋 ，不断把企业推 向社会
推向 市场 ，去年 1至11月 份 ，向路外市场销售罐
车2033辆 ，实现销售收入1.4亿元 ，占 到全厂销

售总收入 的60%以上 ，成为全 国铁路 同行业走
向市场的佼佼者 。

作为我国 定点生产铁路罐车 的 国 营大型 企
业，这家厂过去 以完成路 内指令性计划为主 ，仅
有少量 产 品销往路外市场 ，虽 然产 品不愁销 ，
但企业效益差 ，发展速度慢 。面临市场经济的挑
战。该厂 决策 者着眼于企业 的长足发展 ，不靠计
划经 济 这棵 “大树 ”吃 “太 平 饭”，主 动 “下 海打
鱼”，向 市场要效益 。为此 ，他们建立 了全 国 的信
息网络 ，聘请 了 百余名信息 员 ，及时收集反馈市
场信 息 。几位厂领导还亲 自 带队分别 “闯关东”、

“ 下江 南”、“走西 口 ”找用 户 ，先后打开 了
我国 东北 、华南 、西北 的罐车市场大门 。

与此 同 时 ，他们还根据市场需要 ，不断开
发适销对路的新产品 。去年为满足化工 、石油 、
航天 等 部 门 需要 开 发 和 改 进 了 液 态 碱专 用 罐
车、玻璃钢罐车 、石油液化气罐车等 5个新产品 ，
颇受用 户 青睐 ，为产品进入社会市场奠定了 良
好的基础 。　（赵妮娜　李 志 纯 ）

省政协主席 周 雅光题词

省延河水泥机械厂工人题词

重现潼 关 古 城 和 古 战场雄姿风 采

秦地将有一 个“古 战 场 旅 游 区 ”
本报讯　据省旅游局消息 ，我省近期将开

发潼关 “古战场旅游区”。
潼关位于现潼关县城北10公里 的黄 、渭 、

洛三河交汇处 ，这里南有秦岭北有黄河 ，扼秦 、
晋、豫三省咽喉，“势雄三辅 ，门扼九州”，
进可窥 中原 、退能守川陕 ，历来为兵家必争之
地，历史上曾发生过大大小小百次战争 ，人文

景观荟萃 ，
是一睹古战
场遗韵的可
心凭藉 。从
去年下半年
起，我省有
关方面就开

始着手筹划修复工程 ，省长 白 清才 、副省长郑
斯林等多次过问 ，希望尽快恢复潼关古城和古
战场雄姿风采 。最近 ，省上和渭南地区旅游部
门的有关领导和专家 ，还到潼关县对古潼关及
古战场遗址进行了详细的考察 ，为制定古城旅
游开发总体规划 ，取得了 第一手资料 。

（ 魏旅 ）

我国 职工 收入知 多 少
职工 内部结构及相互关系调查结束

据新 华 社 电　光 明 日 报刊
载了记者柳晓英 的报道 。报道
说，中 国 工运学院组织专家 、教
研人员 ，前后用两年时间 ，对
全国 100家 企业近 万名职工进
行了“职工 内部结构及相互关
系调查”，这是我国 首次进行
这方面的专题社会调查研究 。

调查表明 ，社会主义市场
经济使职工 的经济地位大为提
高。本次调查我国企业职工 的
经济地位从沿海到 内地呈高低
排列 ，结果是 ，职工人均年收
入，广 东4308元 ，上海3102元 ，

甘肃2462元 ，浙江2433元 ，湖
北2398元 ，黑龙江2222元 ，云
南2194元 ，广东是云南的两倍 。
而广东职工 的工资仅 占全部收
入的百分之三十六点五 ，其它
为奖金、岗位津贴等 。相比之
下，甘肃职工工资 占 百分之五
十二点八 ，奖金、岗位津贴只
占百分之三 十 七 点 六 。在住房
上，沿 海 职 工 好 于 内 陆职 工 ，
且前者对企业依赖小 ，如广 东
职工 由 企业分配住房的只有 百
分之三十八 ，而甘肃却达百分
之五十三点八 。调查表明 ，沿
海职工所在多为轻纺 、电子和
第三 产业 ，经 济效益 明 显好于
内地 ，且职工 年 龄较轻 ，文化
程度较高 ，固定工 比例小 ；内
陆职工 多 为机械 、能源 等 重 工
业行业 ，多为全民所有制企业 ，
经营单一 ，效益不理想 ，职工
年龄偏高 ，文化偏低 ，固定工
达百分之九十 以上 。

调查还表明企业职工 的经

济收入 、住房条件 由 高到低顺
序为 ：乡 镇企业、“三资”企
业、全民企业 、城镇集体企业 ，
其顺序与经济效益好坏完全一
致，但是从职业安全和保障程
度看，“三资”最差 ，其次是
乡镇 ，城镇集体第三 ，全民最
高。另一方面，“三资 ”企业
职工通过组织途径处理管理矛
盾及企业 中不公正现象 的比例
却高达百分之七十一 ；而全民 、
城镇个体企业只有百分之五十
一点一 、百分之五十点四 。

大秦 铁 路 全 线 开 通

全国 第一条开行重载单元列车 的大秦铁路 （大同——秦
皇岛 ）双线 电气化二期工程 已于去年12月 下旬胜利完成 。至
此，大秦铁路 已全线开通 。这对保证山 西煤炭外运及加速神
府、东胜 、准格尔煤 田 的开发 ，缓解能源、交通紧张状况 ，
确保 国 民经济上 台阶 ，具有重大战略意义 。

武
陵
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成

为“
世
界
级”
自
然
遗
产

联合 国
教学文组织
世界遗产委
员会最近决
定，将我国
的武陵源 、九寨沟 、黄龙三个
国家级风景名胜区作为世界
自然 遗产 列入 《世 界遗产 名
录》。以 前 列入 《世界遗产名
录》的有北京故宫 、周 口 店北
京人遗址 、长城 、秦始 皇 陵 、
敦煌莫高窟 、黄 山 、泰 山 。
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陕机 被 评 为 国 家 大 型 企 业
本报 讯　在改革 中 不断 发展

壮大 的 陕 西机床厂 ，最近被 国 家
正式评定为大型 企业 。

该厂 自 党 的 十 一 届 三 中 全会
以来 ，锐意改 革 ，突 破机床 厂只
能生 产机床 的模式 ，适 应 市场需

要开发 第 二 产 品双鸥牌洗衣机 ，
形成磨床 与 洗衣机两 大 类拳头产
品同 步发展相互促进 的经营格局 ，
磨床 与 洗衣机生 产 两 旺 ，促进 了
企业经 济效益大提 高。1988年 总
产值即突破 1亿元 ，利税突破1000

万元 ，分别 为1980年 的12倍
和22倍 ；固 定 资产 由 1980年
的1650万 元 增 至 1992年 的
7500万 元 ，相 当 于增加了 原3

个陕 西 机床 厂 。最近 ，经全 国 划
分企 业 类 型 领 导 小组 审定批准 ，
国家经济贸易办公室 、国家计委 、
国家 统 计 局 等 6单 位 联 合 发 出 通
知，正 式确 认为 国 家 大 型 工 业企
业。　（程光 大 ）

走出安康

的
乡妹子

安康 市 各 地 的 女 青 年
们，为 了 使 家 乡 尽快 富 裕
起来 ，她们 有 的 向 银行贷
款；有 的 拿 出 多 年 父母给
的零花钱作 为 路 费 ，来 到
江苏省 武进县 各 地打 工 学
习，她们 将 打 工 当 成 不 交
学费 的 学 校 ，短短 的 时 间
里，她们 已 成 为 所 打 工 厂 子
的骨 干 ，受 到 了 厂 方 的 好评 。

左图 ，来 自 大 河 区 的
郑石 英 ，是年龄最 小 的 ，
也是 学 习 技 术最快 的 。右
上图 ，“条 件再苦也 不 怕 ，
为学 习 技术终 不 悔”，来
到武 进县 汽 车 装饰 布厂 的
姑娘们 说 。

右下 图 ，听说 来 了 记
者要拍 照 ，来 到 常 州 市 东
方棉 织 厂 的 姑娘们 忙着 梳
装打扮 。　蔡勇　摄

送一片真诚
——省 总 送 温 暖 活 动 一 瞥

上月 28日 ，飘飘洒 洒 的几片
雪花 ，使空气显 得 清 新湿 润 。下
午3时45分 ，陕西师大家属 区 ，住
在“半 边 楼 ”的化学 系 副教授张
成孝家里 ，挤满了来人 。

这是省总工会8个“进万家门 、
知万家情 、解万家难 、暖万家心”送温暖慰
问团 之一 。前来慰 问 的有省总工会主席高盈
民，省教 育工会 、校党委 、校工会及系领导
等。

人多 屋小 ，来人只能站着 。高盈民主席
环视着这14平米左右的小屋 ：挨着写字台立
着一个很 旧 的书柜 ，进 门 的右边支着一张没
有床头 的单人床 ，床 的旁边并排摆着案板和
一个大木箱 ，再无别物 。高主席 的眼睛湿润
了：“听说你只有34岁 ，被破格评为副教授 ，
这证明你为学校作 出 了突 出 贡献 。然而 ，你
的生活却是这样 的 困难……”

“ 这是 因为孩子这两年生病 ，不然也不
至于……”张成孝双手不停地搓着 向 高主席
解释 。

听了 张成孝 的话 ，高主席转 向大家 ，以
探讨的 口 气说：“由 此看来 ，走社会保险这
条路是迫在眉捷了 。靠外助 ，面太大 ，解决
不了根本问题 。假如我们的产业 、教育系统

的每个职 工 每 月 拿 出 5角
或1元 ，搞个保 险 ，一年 才
拿出 6至 12元 。对 家庭 来
说，数字也不大 ，但集在一起 ，数字就大了 。
一旦谁家有 困难 ，很能解决 问题。”

在场 的人都点头 ，认为这 的确是一条好路
子。

随即 ，高 主席又关切地问起张成孝孩子 的
身体状况 ，并诚恳地说：“双节就要到了 ，我
们一是来给你拜个早年 ，二是送点微薄之意 ，
希望你们能够过个好年。”高主席一边说着一
边把特意为孩子买的礼和救济金双手递到张成
孝手里 。

身材瘦小 、着一件袖 口 下摆都盖不住毛衣
的浅豆沙色西装 的张成孝 ，双手捧着礼物与救
济金 ，嘴 巴动了动 ，但却没有说 出 话来 。

高盈 民主席一行慰 问 了 两个教师之后 ，又
驱车来到了 西安新型建筑材料厂 ，走访慰问了
白文汉 、董安萍 等 五六名老工 人及子校教师 。

听厂长说有个叫党荣军 的女 工 ，夫妻俩都在本
厂工作 ，月 工 资合起来才300元 ，要养活一个80
高龄双 目 失 明 的婆婆和三个待业儿女 。高主席
执意让厂领导把这位女工从 岗位上 叫 下来 ，跟
她一块到家 里看望 了 老人 。当 党荣军从高主席
手中 接过救济金时 ，眼里含着 泪花 ，激动地说 ：

“ 谢谢 ，谢谢！”。
回程之时 ，已 是万家灯火 。高盈 民主席心情

沉重 地 说：“咱 们省
象这 样 的 困 难 户 还
不少 。要 解 决 这个 问
题，最 根 本 的 是 动 员
职工 把经 济 搞 上 去 ，
另外 ，要赶 紧 开 办职
工保 险事 业……”。
本报记者 杨令 青


